

15. Österreichischer Radgipfel in Wiener Neustadt: Internationale Fachtagung zum Thema „Radfahren für alle“

Vom 16.-17. April 2024 findet in Wiener Neustadt der 15. Österreichische Radgipfel statt. Die Fachtagung wird in Zusammenarbeit mit der Stadtgemeinde Wiener Neustadt, dem Land Niederösterreich und dem Klimaschutzministerium (BMK) im Rahmen der Klimaschutzinitiative **klimaaktiv mobil** veranstaltet. Eingeladen sind Entscheidungstragende in Städten, Gemeinden und Regionen, von Bundesländern und Bundesinstitutionen, Planer und Planerinnen, Interessensvertreter und Interessensvertreterinnen sowie Stakeholder aus Wissenschaft und Wirtschaft. Aber auch generell Radfahrinteressierte können sich auf zahlreiche Fachvorträge und Aktivitäten freuen.

Unter dem Motto „Radfahren für alle – gesund und sicher im Alltag unterwegs“ wird Radfahren als gesunde, klimaschonende Mobilitätsform aus verschiedenen Perspektiven beleuchtet. Die Themenpalette reicht von Kinder- und Jugendmobilität, sicherer Radinfrastruktur und den neuen rechtlichen Rahmenbedingungen über die sozialen, gesundheitsfördernden und wirtschaftlichen Dimensionen des Radfahrens bis hin zu datenbasierter Radverkehrsplanung und den inklusiven Effekten des Radverkehrs auf Stadtzentren und Ortskerne.

Ein Gipfel für alle Radverkehr-Interessierten

Der fachliche Austausch für registrierte Konferenzteilnehmende findet in rund 20 Sessions und Workshops statt. In innovativen Formaten wie „Speed Dating“ teilen Projektverantwortliche ihre Erfahrungen. Ausgewählte Radexkursionen geben einen praxisnahen Einblick in gelungene Radverkehrslösungen. Weiters ist eine Expo vorgesehen, bei der Fachausstellende ihre Angebote präsentieren. Am Abend des ersten Konferenztages wird das Event für alle Radfahrbegeisterten geöffnet: Die Gastgeberstadt Wiener Neustadt lädt zu einem unterhaltsamen „Tuesday Night Skating“ ein.

Programm und Informationen:

radgipfel2024.at/programm/detailprogramm

Tickets und Anmeldung:

radgipfel2024.at/tickets

Über den Österreichischen Radgipfel

Der Österreichische Radgipfel wurde 2007 ins Leben gerufen und findet als österreichweite Fachkonferenz zum Radfahren im Alltag mittlerweile zum 15. Mal an einem jeweils anderen Ort statt. Der Radgipfel dient auch für den Wissensaustausch und unterstützt die Umsetzung des „[Masterplans Radfahren](#)“ sowie das Ziel der Bundesregierung, den Radverkehrsanteil in Österreich auf 13 Prozent zu steigern.

Über klimaaktiv mobil

klimaaktiv mobil ist die Klimaschutzinitiative des BMK im Mobilitätsbereich (klimaaktivmobil.at). Im Mittelpunkt steht die Förderung umweltfreundlicher und gesundheitsfördernder Mobilität. So werden etwa klimaschonendes Mobilitätsmanagement, Rad- und Fußverkehr, EcoDriving, alternative Antriebe, erneuerbare Energie im Verkehrsbereich sowie innovative öffentliche Verkehrsangebote forciert. **klimaaktiv mobil** setzt die ambitionierten Vorgaben des österreichischen Regierungsprogramms zur Erreichung der Klimaneutralität 2040 um und unterstützt damit den nationalen Klima- und Energieplan (NEKP).